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COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE VIRTUELLE 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

TENUE LE MARDI 25 JANVIER 2022 À 19 h 

 

Séance régulière virtuelle du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Marc 

dument convoquée et tenue sur Teams, le mardi 25 janvier 2022 à 19 h.  

 

Sont présents mesdames et messieurs : 

 

Cathy Boily, Élisabeth Desgranges, Lalina Fournier, Hélène Frenette, Rosemarie 

Grondines, Marie-Pier Jobin, Metchinou Maillé, Stéphanie Morin, Sylvain Morissette, 

Christine Naud, Marie-Christine Naud, Geneviève Ouellette, Nicolas Perron, Pascal Petit, 

Dominic Rouleau, Christian Ste-Marie, Émy-Rose Tardif.  

 

Sont absents monsieur Alexandre Lefebvre-Matte ainsi que madame Marianne Naud.  

  

 

 Adoption de l’ordre du jour 

 

C.E.20/21-22 Monsieur Christian Ste-Marie, appuyé par madame Geneviève Ouellet, 

propose l’adoption de l’ordre du jour. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

Adoption et suivi du compte rendu de la réunion régulière virtuelle du 

23 novembre 2021 

 

C.E.21/21-22 Madame Marie-Christine Naud, appuyée par monsieur Pascal Petit, 

propose d’adopter le compte rendu de la réunion régulière du 

23 novembre 2021. 

  

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  
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 Période de questions du public 

 

 Madame Ouellet nous transmet une question d’un parent à l’effet qu’il 

manquerait de places à la cafétéria depuis le retour. À ce sujet, monsieur 

Rouleau spécifie qu’il y a un ensemble de facteurs pouvant faire en sorte 

qu’il y ait eu une problématique : le manque de surveillants pour 

l’Espace 1 (espace diner réservé aux élèves de secondaire 1), l’impossibilité 

de tenir des activités parascolaires le midi (ce qui augmente le nombre 

d’élèves dans les espaces publics) et le fait que certains étiraient leur 

passage à la cafétéria au-delà du repas. À la suite de ces observations, la 

direction a demandé à ce que des tables supplémentaires soient installées 

à la place publique et a trouvé du personnel pour rouvrir l’Espace 1. De 

plus, on encourage les élèves ayant terminé leur diner à libérer leurs 

places. 

 

 Une autre question touche les évaluations de fin d’étape. Monsieur 

Rouleau explique que l’équipe-école a dû prendre une décision lors de la 

fermeture en décembre puisqu’une session d’examens implique plusieurs 

heures de planification et d’organisation. Comme on ne savait pas quand 

on reviendrait en présentiel, la session a été annulée en conservant 

l’opportunité de procéder à des gels d’horaire s’il était impossible de faire 

les évaluations en classe.  

 

 Un parent s’informe sur la variété de l’offre des activités parascolaires et 

exprime le souhait de voir plus d’activités en lien avec les sciences et les 

connaissances générales.  

  

 Rapport des membres 

  

 Élèves 

Les représentantes expliquent ce qu’est la Journée Sommet et nous 

apprenons en cours de réunion que, grâce aux assouplissements des 

mesures, la date du 9 février est conservée pour l’activité. De plus, les 

activités de la St-Valentin auront lieu dans le respect des mesures 

sanitaires. 

 

Madame Desgranges vérifie que les élèves ont été impliqués dans 

l’analyse des résultats du sondage du C.E. de l’an passé. Elle exprime le 
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souhait que la prochaine consultation soit faite en collaboration avec le 

conseil des élèves. 

 

 Comité de parents 

Madame Boily annonce que la maternelle 4 ans remplacera le programme 

Passe-Partout là où il était encore en vigueur. Elle explique que les C.E. 

seront consultés sur les critères d’embauche des directions. Les résultats 

scolaires des élèves en situation de COVID ont aussi été abordés lors de sa 

réunion ainsi qu’une future offre de formation pour les chauffeurs 

d’autobus. 

 

On demande à madame Boily si le calendrier scolaire a été rediscuté, il ne 

l’a pas été. Monsieur Rouleau en profite pour nous expliquer que les 

directions auront une rencontre demain et il espère en apprendre plus au 

sujet de la division des étapes pour 2022-2023. 

 

 Enseignants 

Monsieur Ste-Marie profite de la discussion au sujet du calendrier pour se 

faire le porte-parole de plusieurs enseignants qui déplorent que le premier 

bulletin sorte en février seulement. Il rappelle aussi que le CSS de Portneuf 

n’a pas permis à l’école d’envoyer des résultats chiffrés en même temps 

que la communication d’octobre. Le souhait serait de revenir à trois étapes 

en priorisant la tenue de sessions d’examens où l’élève pourrait vivre des 

situations d’évaluations débordant des 75 minutes d’un cours régulier.   

 

Monsieur Petit souligne que le retour en classe se déroule bien, la majorité 

des gens en sont bien contents. Néanmoins, le port du masque en classe 

est difficile à gérer, les enseignants doivent faire de nombreux rappels.  

 

Madame Ouellet s’informe quant au remplacement du personnel absent 

dans le contexte actuel où il est difficile d’avoir des gens appartenant aux 

champs en question. Monsieur Rouleau se fait rassurant en expliquant en 

quoi consiste le plan de l’école et le recrutement des personnes intéressées 

à faire de la suppléance à l’interne.  

  

 Madame Ouellet souhaite féliciter et remercier l’équipe des enseignants 

qui accompagnent leurs élèves lorsque ceux-ci doivent demeurer en 

isolement pour quelques jours. 
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 Professionnels 

Madame Frenette explique que la conseillère pédagogique est en 

accompagnement des élèves de 5e secondaire pour les demandes 

d’inscriptions au post-secondaire. 

 

La psychoéducatrice fera vivre un atelier appelé Déstresse, progresse à un 

sous-groupe d’élèves pendant le mois de février. 

  

 Personnel de soutien 

Madame Morin explique qu’elle travaille en collaboration avec la 

psychoéducatrice pour le programme d’atelier en lien avec l’anxiété.  

 

Elle souligne aussi que l’équipe des TES est très heureuse d’annoncer que 

monsieur Maxime Moisan demeurera à l’ESSM pour la fin de l’année 

scolaire.  

 

 Fondation 

Monsieur Rouleau mentionne qu’une rencontre devrait avoir lieu sous 

peu.  

 

 

 Suivi entrée des élèves 2022 

  

 Monsieur Rouleau explique toute l’organisation qu’a nécessitée le départ 

à la maison en décembre avec l’enseignement virtuel anticipé versus le 

retour en classe et la gestion du matériel rapporté. En général, 

l’enseignement en ligne s’est bien déroulé.  

 

 On profite de l’occasion pour relancer monsieur Rouleau sur la 

température dans les classes ainsi que la ventilation. Il s’engage à poser les 

questions appropriées aux responsables du CSS dès que possible.  

 

  

 Approbation des sorties éducatives/dérangement à l’horaire 
 

 Monsieur Rouleau fait une mise à jour des différentes activités à venir dans 

les prochains mois : 

- Filleactives, sortie Ste-Catherine remise en février.  

- Sortie théâtre 4e et 5e secondaire remise au 28 avril. 

- Coupe des sciences le 28 mars. 
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C.E.22/21-22 Monsieur Pascal Petit, appuyé par madame Cathy Boily, propose 

d’approuver le report des activités présentées par monsieur Rouleau ainsi 

que le gel d’horaire de mathématiques du 27 janvier.  

  

 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ  

  

Monsieur Rouleau en profite pour annoncer des dates importantes à 

noter : 

- 11 février, remise de bulletin. 

- 15 février, rencontre de parents de 18 h à 20 h. 

- Mai 20 ou 21 pour les tests de classement d’anglais de 6e année vers 

secondaire 1 

 

De plus, monsieur Rouleau rappelle qu’on souhaite reprendre les 

rencontres sportives personnel/élèves. 

 

 

 Approbation du programme institutionnel 2022-2023 

 

C.E.23/21-22 Madame Marie-Pier Jobin, appuyée par madame Geneviève Ouellette, 

propose d’approuver le programme institutionnel 2022-2023 tel que 

présenté par monsieur Rouleau.  

  

 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ  

 

Étude COMPASS 

 

Monsieur Rouleau revient sur les grandes lignes de l’étude COMPASS 

réalisée au printemps dernier. Madame Desgranges s’informe sur les 

suites qui seront données à cette étude, monsieur Rouleau explique que 

différents comités au sein de l’école seront mis à contribution pour se 

pencher sur les grands enjeux. L’étude sert à avoir un portrait juste de 

notre clientèle et à orienter nos interventions en tant qu’équipe-école. 

 

Monsieur Ste-Marie rappelle également que notre participation à l’étude 

COMPASS profite à d’autres organismes au niveau national afin 

d’amasser des données sur les jeunes canadiens provenant de tous les 

milieux de vie. 
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  Date de la prochaine rencontre 

 

  La prochaine rencontre aura lieu le mardi 22 février 2022.  

 

   

  Levée de l’assemblée 

 

C.E.24/21-22   La levée de l’assemblée est proposée par madame Christine Naud et 

appuyée par monsieur Christian Ste-Marie à 20 h 48. 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

__________________________________  ____________________________________ 

Élisabeth Desgranges, présidente        Dominic Rouleau, directeur par intérim  


